

ANÁLISIS DE MONEX

# Emisoras regias, las fuertes del IPC

POR ERÉNDIRA ESPINOSA

[erendira.espinosa@glara.com.mx](mailto:erendira.espinosa@glara.com.mx)

Las empresas regias son las más resistentes del país, ya que solamente durante 2013 estas 18 compañías lograron mantenerse con rendimientos muy por encima de los de la propia Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

Con base en el análisis sobre el Índice Regio que elabora Vianney Sánchez, de Grupo Financiero Monex, “en 2013 el Índice Regio presentó un rendimiento de 10.8% contra -2.2% del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC)”.

A decir de la especialista, las emisoras originarias de Nuevo León que tuvieron los mejores rendimientos fueron Gruma, Vitro y Axtel, ya que las acciones de estas tres compañías avanzaron 152, 100 y 61%, respectivamente.

Sin embargo, entre las empresas regias que cotizan en la BMV hubo algunas que sufrieron por la volatilidad, así como cuestiones propias de cada empresa, como fue el caso de Autlán, Area Continental y Alpek.

Según Sánchez, el Índice Regio tiene un peso de 11.5% en el mercado accionario y contribuyen con 34% al IPC, de forma que “un número importante de empresas que cotizan en el mercado accionario mexicano se encuentran en Nuevo León”, estado que representa la tercera economía más importante del país, después del DF y el Estado de México”, aunado a que la entidad contribuye con 7.5% del PIB del país, al contar con 213 grupos industriales.

## Preferencia

En el caso de Gruma los inversionistas eligieron a la compañía debido al saludable manejo de sus finanzas y a que ha mantenido su fortaleza en los mercados donde se desempeña.

Vitro, por su parte, y tras varios años de negociaciones, logró cerrar el capítulo de su reestructuración, en tanto que Axtel logró reorganizar deudas mediante un intercambio de notas *senior* no garantizadas; sin embargo, esta medida provocó que Standard & Poors bajara sus calificaciones.